



MÉXICO
EMBAJADA EN COLOMBIA



2023
AÑO DE
Francisco
VILLA
EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

BOLETÍN MENSUAL

DICIEMBRE



Clausura del Quinto Ciclo de Diálogos entre el Gobierno de Colombia y ELN, Ciudad de México

CONTENIDO

1.

Asuntos Bilaterales Pag. 3

2.

Asuntos económicos Pag. 8

3.

Asuntos culturales Pag. 8

4.

México en los medios colombianos Pag. 9

5.

Asuntos consulares Pag. 10

6.

Sabor a la mexicana Pag. 11

7.

Revista "Casa de México" Pag. 12

01 de diciembre

Graduación de firmates de Paz como bachilleres

La Embajadora de México en Colombia Martha Patricia Ruiz Anchondo, presidió, junto con autoridades de diversos ministerios del Gobierno colombiano, la ceremonia de graduación de personas privadas de su libertad.

Entre las que se encontraban los presos políticos firmantes del Acuerdo de Paz, pertenecientes a las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, *Ejército del Pueblo*, que se encuentran en espera de la amnistía correspondiente que se deriva de dicho acuerdo; en el centro carcelario La Picota, ubicado en la Ciudad de Bogotá, mismos que terminaron sus estudios de Bachillerato en las instalaciones del mismo Centro Penitenciario.



Segundo Encuentro Amplio del Exilio en Bogotá, una ventana hacia Colombia



Acudimos al encuentro con el exilio colombiano, celebrado en las instalaciones de la Cancillería de Colombia, al que asistieron personas que se encuentran exiliadas en diversos países del mundo con motivo de la guerra que se ha vivido este país durante 65 años.

02 de diciembre

Conmemoración de los 200 años de la Doctrina Monroe

La Titular de esta Representación participó como panelista en el evento conmemorativo de los 200 años de la Doctrina Monroe, celebrado en el Centro Bolivariano ubicado en la ciudad de Bogotá. A este evento acudieron también diplomáticos de las embajadas de Bolivia, Cuba y Venezuela, así como directivos de la fundación “World Beyond War”.

IV Comisión Ejecutiva 2023 del Proyecto Mesoamérica

La Embajadora Ruiz Anchondo acompañó a la Directora General de AMEXCID, Gloria Sandoval a la Reunión de Mesoamérica Sin Hambre en donde Colombia y México asumieron la Presidencia Conjunta Pro Tempore durante el periodo correspondiente al año 2024.



En este evento estuvieron presentes diplomáticos de todas las embajadas que integran esta importante misión en América Latina, en la que participan 10 países de la región y diversos organismos internacionales como el BID, la OPS, la CEPAL, y el Consejo Empresarial Mesoamericano.

El evento se desarrolló en instalaciones de la Cancillería Colombiana.

Reunión con la Subsecretaria para América Latina y El Caribe

La Embajadora de México en Colombia, sostuvo una reunión virtual con la Subsecretaria para América Latina y el Caribe, Dra. Laura Elena Carrillo; el Director para América Latina, Pablo Monroy; el Director para Centroamérica y El Caribe, Imanol Belausteguigoitia, entre otros, preparatoria a la *Reunión de Embajadores y Cónsules a celebrarse del 8 al 13 de Enero del 2024*.



Cierre de la Semana Cultural Colombo-China



La Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo, a invitación del Embajador de China en Colombia, Zhu Jingyang, acudió al evento de clausura de la Semana Colombo China, en donde también acudieron diversas representaciones diplomáticas acreditadas en este país y diplomáticos directivos de la Cancillería Colombiana.

05 de diciembre

Día Mundial del Café Turco



A invitación de la Embajadora de Turquía en Colombia, Beste Pehlivan Sun, la Embajadora Ruiz Anchondo acudió al evento cultural relacionado con la importancia del café en la cultura de Turquía.

06 de diciembre

Despedida del Embajador del Ecuador

La Titular de esta Representación acudió a la comida de despedida que le ofreció el Grupo de Embajadores de América Latina y el Caribe, al Embajador del Ecuador, Gonzalo Ortiz Crespo, con motivo del término de su misión en este país.



Reunión con la Embajadora de Suecia en Colombia

La Embajadora de México en Colombia, Martha Patricia Ruiz Anchondo, se reunió con la Embajadora de Suecia en Colombia, Helena Storm, para comentar y dar seguimiento al proceso del 5to ciclo del diálogo entre el ELN y el Gobierno Colombiano, que se desarrollaba en ese momento en México.

Concierto de Navidad “Noche de Paz”

La Embajadora Ruiz Anchondo acudió al Concierto de Gala denominado “Noche de Paz” que ofreció la Cancillería Colombiana en la Catedral primada de Colombia, a todo el cuerpo diplomático acreditado en este país con motivo de la Navidad y Año Nuevo.



Dicho concierto estuvo bellamente interpretado por la Orquesta Sinfónica y el Coro Nacional de Colombia.

07 de diciembre

Informe de la Agencia de Renovación del Territorio

Acudimos a la presentación del informe de trabajo de la Agencia de Renovación del Territorio del Gobierno Colombiano, encabezada por el Dr. Raúl Delgado, quien tiene un importante papel en el cumplimiento de los Acuerdos de Paz del año.



Celebración de la Fiesta de la Virgen Purísima de la Inmaculada Concepción de María



La Embajadora de México en Colombia Martha Patricia Ruiz Anchondo, acompañó a la Embajadora de Nicaragua, Milagros Urbina, en la celebración de la Fiesta de la Virgen Purísima de la Inmaculada Concepción de María, patrona de Nicaragua.

Conclusión del Quinto Ciclo de Diálogo entre el Gobierno Colombiano y el ELN

Concluyó en Ciudad de México el Quinto Ciclo de Negociaciones entre el Gobierno colombiano y el Ejército de Liberación Nacional (ELN), en cuyo marco las partes alcanzaron seis acuerdos que permitirán avanzar en la solución del conflicto armado en Colombia.

Los acuerdos más relevantes llevarán a la suspensión de las retenciones con fines económicos por parte del grupo insurgente; la prórroga del cese fuego; la conformación de ocho zonas críticas para acciones humanitarias; la reanudación del proceso de participación de la sociedad civil y la materialización del “Acuerdo de México” alcanzado durante el Segundo Ciclo de Negociaciones.

La clausura estuvo encabezada por la jefa de la Delegación del Gobierno colombiano, Vera Grabe, y el jefe negociador del ELN, Pablo Beltrán. Asimismo, estuvo presente la Canciller de México, Alicia Bárcena, quien expresó el interés y solidaridad de México para que Colombia alcance un acuerdo de paz. En ese sentido sostuvo que “la única región que le está apostando a la paz es América Latina y el Caribe, y Colombia es el mayor ejemplo”.



ASUNTOS ECONÓMICOS

2.

01 de diciembre

Empresarios de Guadalajara identifican oportunidades de negocio con Colombia

El pasado 1 de diciembre, esta Representación se reunió con miembros de la Cámara de Comercio de Guadalajara, quienes manifestaron su interés en explorar posibilidades de negocio en Colombia para los empresarios mexicanos.

LA FUERZA EMPRESARIAL DE JALISCO



Esta Cámara visitó Bogotá, debido a su participación en la feria ANDIPACK, un evento que llegó a su decimocuarta edición y que se lleva a cabo cada dos años en el recinto ferial Corferias de Bogotá, con el objeto de reunir a los más destacados empresarios de la industria de empaques, envasado y embalaje.

Los empresarios de la Cámara de Comercio de Guadalajara, compartieron con esta Embajada el gran interés y motivación que se llevan a México, de seguir fortaleciendo los lazos comerciales con Colombia, ante las grandes oportunidades de negocio que identificaron en esta misión comercial.

ASUNTOS CULTURALES

3.

La Embajada acompañó al 'Ballet Folklórico de Apizaco' en su presentación en la Gala del Festival Nacional e Internacional Danza Libre 2023, celebrada el 10 de diciembre. Marco en el que los asistentes pudieron disfrutar de bailes de la Huasteca, Guerrero, Yucatán, Jalisco, entre otros.



Librería Carmentea, Cantar del Llano una pequeña quimera

El artículo “La librería que, en medio de la nada, lleva la cultura y lectura a los Llanos”, un especial del periodista Sergio Ocampo para el diario nacional El Tiempo, destaca el impacto cultural y el enorme simbolismo de la nueva librería del Fondo de Cultura Económica (FCE), sucursal Colombia, ubicada en Arauquita, Arauca.



Lo invitamos a leer la nota completa:

<https://bit.ly/41FjM8s>

CREDENCIAL PARA VOTAR (INE)

El trámite de credencial para votar es gratuito

Hasta el 20 de febrero de 2024, no se necesita programar cita para realizar el trámite. Sólo tienen que acudir a la Sección Consular con los requisitos completos en días hábiles entre 8:00 a.m. y 11:00 a.m.

1. Original y copia del acta de nacimiento. Se deberá presentar también acta de nacimiento mexicana de uno de los padres cuando el solicitante haya nacido en el extranjero. Si es mexicano por naturalización, original y copia de la carta de naturalización.
2. Original y copia de Identificación oficial con fotografía vigente (credencial para votar IFE, pasaporte, NIE, cartilla del Servicio Militar Nacional, certificados de primaria, secundaria, preparatoria o cédula profesional). El nombre en la identificación que presente deberá coincidir fielmente con su acta de nacimiento.
3. Original y copia de comprobante de domicilio (recibo de luz, agua, teléfono o gas, que demuestre que reside en la circunscripción consular que le corresponde).



IMPORTANTE:

La Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del INE es, en todo momento, la instancia responsable de la credencialización, ya que las Representaciones de México en el exterior están facultadas exclusivamente para recibir la documentación correspondiente y dar entrada a la solicitud de los ciudadanos mexicanos que así lo requieran.

Las oficinas consulares no son responsables de la entrega de la credencial de elector ni de informar del estatus del trámite. El INE envía la credencial para votar directamente al domicilio del solicitante por mensajería internacional.

Si desea mayor información sobre el proceso para votar en el extranjero, revise el siguiente enlace:

<http://www.votoextranjero.mx/web/vmre/inicio>

BACALAO A LA VIZCAÍNA ESTILO MEXICANO

Ingredientes

- * 1 kilo de bacalao salado (cortado en porciones generosas)
- * 4 tomates medianos (sin semillas y picados)
- * 1 cebolla mediana (pelada y picada muy fina)
- * Media taza de aceite de oliva virgen extra.
- * 1/4 cucharadita de granos de pimienta negra enteros.
- * 1/4 cucharadita de hojas secas de mejorana.
- * 1/4 de hojas secas de tomillo.
- * 1/2 taza de almendras blanqueadas.
- * 1 taza de aceitunas laminadas.
- * 3 clavos de olor.
- * 3 cucharaditas de chiles verdes.



Preparación

1. Dejaremos el bacalao en remojo durante un mínimo de 12 horas y cambiándole el agua en al menos cuatro o cinco ocasiones.
2. Una vez hecho, retiraremos el bacalao del agua, escurriremos y lo pondremos en una olla de tamaño medio, cubriremos con agua fría y lo dejaremos hervir durante unos cinco minutos a fuego fuerte, escurriremos el bacalao y lo reservaremos, pero no tiraremos el agua de cocción.
3. En una sartén grande añadiremos el aceite y calentaremos a fuego medio, agregaremos los tomates y la cebolla (previamente picado) y lo sofreiremos removiendo con frecuencia durante unos 10 minutos.
4. Después añadiremos el bacalao y subiremos un poco el fuego unos 7 minutos. Añadiremos los clavos de olor, la pimienta, el orégano y el tomillo y cocinaremos durante 5 minutos.
5. Tras ello agregaremos las almendras y las aceitunas y cocinaremos otros dos minutos más. Apagaremos el fuego y añadiremos los chiles y un poco de agua de la cocción del bacalao, removeremos para que se mezclen bien todos los sabores y dejaremos que se termine de hacer con el calor residente.

El Instituto de los Mexicanos en el Exterior lanza esta publicación digital mensual para vincular a todas y todos los mexicanos en el mundo.



¡Te invitamos a leer la edición de noviembre!

<https://ime.red/casa-de-mexico/noviembre-2023/interactivo/>

